

Рассмотрение судами дел об оспаривании нормативных правовых актов органов исполнительной власти, устанавливающих обязательные требования: проблемы и перспективы

Домченко Артем Сергеевич,
*преподаватель кафедры теории и практики управления
Уральского государственного юридического университета,
кандидат юридических наук
620137, г. Екатеринбург, ул. Комсомольская, дом 21
E-mail: artem.domchenko@yandex.ru*

В статье произведен анализ общих проблем, которые могут возникнуть при рассмотрении судами дел об оспаривании нормативных правовых актов органов исполнительной власти, устанавливающих обязательные требования. Основываясь на нормах Федерального закона от 31 июля 2020 г. № 247-ФЗ «Об обязательных требованиях в Российской Федерации», который фактически ставит органы исполнительной власти в преимущественное положение по отношению к органам судебной власти, автор приходит к выводу о том, что судам необходимо формировать новые подходы к оценке нормативных правовых актов, устанавливающих обязательные требования, с одной стороны, обеспечивая их законность, с другой стороны, не допуская нарушения принципа независимости судебной власти.

Ключевые слова: органы исполнительной власти, суды, нормативные правовые акты, обязательные требования, законность, независимость судебной власти.

Judicial Review of Cases on Contestation of Regulatory Acts of Executive Authorities Introducing Mandatory Requirements: Problems and Prospects

Artem S. Domchenko
*Lecturer of the Department of Theory and Practice of Management
of the Ural State Law University
PhD (Law)*

The article analyzes the general problems that may arise when the courts are considering cases of challenging regulatory legal acts of executive authorities that establish mandatory requirements. Based on the provisions of Federal Law No. 247-FZ of July 31, 2020 “On Mandatory Requirements in the Russian Federation”, which actually puts the executive authorities in an advantageous position in relation to the judicial authorities, the author comes to the conclusion that the courts need to form new approaches to the assessment of normative legal acts that establish mandatory requirements, on the one hand, ensuring their legality, on the other hand, without violating the principle of the independence of the judiciary.

Keywords: executive authorities, courts, normative legal acts, mandatory requirements, legality, independence of the judiciary.